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meio ambiente

ronaldo Caiado assina paCto 
naCional pela governança da água

Em Rio Quente, durante seminário que discute gestão de recursos naturais para o futuro e celebra 
o Dia Nacional do Cerrado, governador Ronaldo Caiado reforça compromisso com preservação 

do meio ambiente e controle para promoção de segurança em meio ao setor produtivo
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EVENTO

Por iniciativa de Bruno Peixoto, Alego 
reconhece importância dos nutricionistas

O evento teve lugar 
no Plenário Iris Re-
zende, com entrega 

de Certificado do Mérito 
Legislativo em comemo-
ração ao Dia do Nutricio-
nista, celebrado em 31 de 
agosto, data que visa ho-
menagear o profissional 
responsável por planejar 
programas de alimentação 
para as pessoas, além de 
preparar dietas específicas 
para ajudar a melhorar a 
qualidade de vida e saúde 
dos seus pacientes.

A solenidade foi aberta 
pelo vice-presidente cor-
regedor da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Goi-
ás (Alego), deputado Cairo 
Salim (PSD), a pedido de 
Bruno Peixoto, que se en-
contrava em uma reunião.

Na Mesa Diretiva, além 
de Salim, o secretário de 
Estado da Retomada, Cé-
sar Moura, a nutricionis-
ta Wilsimara Pereira dos 
Santos, representando 
o Sindicato das Nutri-
cionistas do Estado de 
Goiás, diretor-executivo 
da presidência da Alego, 

Rubens Kirsten Jr., o che-
fe de gabinete político do 
deputado Bruno Peixoto, 
Rafael de Moura Soares, 
e as nutricionistas Lídia 
Lisa Naves, Camila Caiado 
de Carvalho Moura, Lore-
na Linhares Fernandes 
e Marina Morena Costa 
Sousa Garcia.

Ao citar a importância 
dos profissionais, o presi-
dente da sessão, afirmou 
que o nutricionista pre-
cisa ser valorizado e que 
sua presença é necessária 
em escolas, hospitais, clí-
nicas e em todos os locais 
que ofereçam serviços de 
alimentação. Segundo 
ele, além disso, é preciso 
conscientizar a popula-
ção da importância de 
se ter uma vida saudável, 
para evitar a obesidade, 
uma doença que tem pro-
vocado muitas mortes e 
precisa ser tratada.

Salim lembrou que, 
nesse sentido, propôs um 
projeto, aprovado nos úl-
timos dias, que concede 
o Selo de Empresa Sau-
dável, àquelas que têm 

nutricionista nos seus 
quadros e que colaboram 
para que os funcionários 
tenham uma alimentação 
saudável. “Dividir com 
vocês esse momento é 
de extrema importância, 
porque vocês represen-
tam milhares de profis-
sionais nos 246 municí-
pios de Goiás, que fazem 
um trabalho relevante. E 
é uma profissão não só 
do presente, é sim uma 
profissão do futuro, es-
sencial para nossa vida, 
que é tão corrida, tão 
desgastante emocional-
mente, fisicamente.”

A nutricionista Lorena 
Linhares Fernandes fez uso 
da palavra, também abor-

dando o número crescente 
de pessoas com sobrepe-
so, no Brasil e no mundo. 
Segundo a profissional, 
atualmente, no Brasil exis-
tem cerca de 100 milhões 
de pessoas acima do peso. 
E a Organização Mundial 
de Saúde prevê que em 
2023, serão 2,3 bilhões de 
pessoas no mundo com 
sobrepeso, sendo que 700 
milhões terão obesidade.

Além disso, a doença é 
a porta para a maioria das 
enfermidades crônicas não 
transmissíveis, o que mos-
tra que o mal não pode ser 
negligenciado. “Com dados 
tão alarmantes falar sobre 
nutrição passou a ser para 
nós, nutricionistas, não só 

uma honra, mas também 
uma obrigação, uma con-
dição sine qua non para a 
saúde da nossa população, 
pois é através dela que 
prevenimos os desfechos 
desfavoráveis”, sublinhou.

Histórico
A representante do Sin-

dicato das Nutricionistas 
do Estado de Goiás, Wil-
simara Pereira dos San-
tos, fez um histórico dos 
cursos de nutrição, desde 
a criação da primeira for-
mação, em 1939, passando 
pela regulamentação da 
profissão, na década de 
1960, a criação do Conse-
lho Federal de Nutrição 
e os conselhos regionais, 

na década seguinte, até 
os dias hoje, em que o 
profissional está presente 
em diversos locais, como 
no marketing e no esporte.

Falando aos colegas 
homenageados, a sindica-
lista afirmou que se sentia 
honrada em participar da 
solenidade, representando 
a categoria e reforçando a 
importância do trabalho de 
cada um na promoção de 
saúde e bem-estar. “Juntos 
podemos lutar por melho-
res condições de trabalho, 
valorização profissional e 
garantia de direitos para 
todos os nutricionistas. Va-
mos unir forças em prol de 
uma categoria mais forte e 
respeitada”, conclamou.

o Parlamento estadual homenageou os 
nutricionistas goianos, em sessão solene 
na noite dessa segunda, 11, proposta 
pelo deputado bruno Peixoto (Ub)
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A Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás (Ale-
go) realiza nesta terça-
-feira, 12, a primeira ses-
são deliberativa ordinária 
da semana. A reunião está 
marcada para começar às 
15 horas e ocorrerá pelo 
sistema híbrido, com parte 
dos parlamentares no Ple-
nário Iris Rezende, do Palá-
cio Maguito Vilela, e outra 
parte de forma remota.

Na Ordem do Dia, estão 
30 processos legislativos 
de autoria parlamentar. 

Não estão pautadas pro-
posições da Governadoria 
para deliberação em se-
gunda votação ou primeira 
votação. Dentre os proje-
tos parlamentares pauta-
dos, 10 deles estão pron-
tos para serem votados em 
segunda votação e oito em 
primeira votação. A pauta 
traz, também, 17 pareceres 
favoráveis aprovados pela 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ).

A maioria dos projetos 
constantes da Ordem do 

Dia tratam de medidas na 
área da Saúde, buscando 
melhorar o atendimento 
e o suporte aos pacientes 
em diferentes aspectos. 
Um deles é o projeto de 
lei nº 129/23, de autoria 
do deputado Paulo Cezar 
(PL), que propõe a insti-
tuição da Política Estadual 
de Navegação de Paciente 
para Pessoas com Neopla-
sia Maligna de Mama. A 
ideia é criar um modelo 
de prestação de serviços 
centrado no paciente, 

visando ao acompanha-
mento de casos de sus-
peita ou confirmação de 
câncer de mama e à agi-
lização do diagnóstico e 
tratamento específico.

Já o deputado Dr. Ge-
orge Morais (PDT) é o 
autor do projeto de lei nº 
360/23, que busca criar a 
Política Estadual de Mo-
nitorização dos Diabéticos 
Tipo 1 nas escolas do en-
sino fundamental e médio 
da rede pública estadual 
de ensino. O objetivo é 

proporcionar um ambien-
te escolar acolhedor para 
crianças e adolescentes 
com diabetes tipo 1, exi-
gindo cuidados especiais.

O deputado Fred Rodri-
gues (DC) tem na pauta o 
projeto nº 187/23, que visa 
alterar o Estatuto do Por-
tador de Câncer no Estado 
de Goiás. A mudança visa 
garantir o fornecimento 
gratuito de toucas hipotér-
micas sempre que houver 
indicação clínica para pa-
cientes em tratamento de 

neoplasias malignas na 
rede pública de saúde.

Lucas do Vale (MDB), por 
sua vez, assina o projeto nº 
303/23, que visa criar a po-
lítica estadual de moderni-
zação do sistema público 
de saúde, promovendo o 
acesso à saúde por meio de 
tecnologias de informação 
e comunicação. A proposta 
inclui a capacitação de pro-
fissionais da área em tele-
medicina e estabelece nor-
mas para a implementação 
desses serviços virtuais.

Projetos na área da saúde são destaques na sessão desta 3ª-feira
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meio ambiente

Caiado assina pacto nacional pela governança da água e 
anuncia medidas para neutralizar emissões de carbono

o governador Ronal-
do Caiado assinou, 
nesta segunda-feira 

(11/09), em Rio Quente, 
durante a abertura oficial 
do Seminário “Águas para 
o futuro”, o Pacto Pela 
Governança da Água jun-
to à Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Bá-
sico (ANA). O documento 
permitirá que a gestão do 
recurso natural no estado 
possa receber cerca de R$ 
7 milhões nos próximos 
cinco anos. O seminário 
é organizado pelo Gover-
no de Goiás, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável 
(Semad), em parceria com 
a Organização das Na-
ções Unidas para a Edu-
cação, Ciência e Cultura 
(Unesco) e entidades da 
iniciativa privada.

“Fazemos aqui um gran-
de debate e em total con-
sonância com aquilo que 
o mundo espera, que é ter 
água. Discutir esse assunto 
da água é muito desafiador, 

mas Goiás faz isso com mui-
ta responsabilidade. Trata-
-se de uma riqueza natural 
fundamental, devastada em 
muitos lugares do mundo. 
Mas, aqui no nosso estado, 
vamos mostrar como cuidar 
dela e preservá-la para o fu-
turo”, disse o chefe do Exe-
cutivo goiano. Com a assi-
natura, todos os estados da 
região Centro-Oeste agora 
integram o pacto. 

“Goiás tem projetos ar-
rojados para a preservação 
das águas, para a recupe-
ração da nossa capacidade 
de oferta nas cidades e para 
o aumento da ligação que 
ampliará nossa capacidade 
produtiva. Mostrando con-
trole e impondo regras cla-
ras para dizer o que pode ou 
não ser usado e de que ma-
neira deve ser utilizado, es-
peramos servir de exemplo 
para outros estados e para o 
mundo”, completou Caiado.

“Estamos preparando a 
governança, a sociedade 
goiana e nos interrelacio-
nando com outros países, 
outras unidades da Fede-

ração, porque as águas não 
respeitam limites geográfi-
cos ou políticos”, destacou 
a titular da Semad, Andrea 
Vulcanis. Segundo o dire-
tor da ANA, Filipe de Mello 
Sampaio Cunha, durante os 
próximos cinco anos, a au-
tarquia federal poderá cele-
brar com o estado a transfe-
rência de até R$ 7 milhões 
em programas. “Temos visto 
o fortalecimento da gestão 
de recursos hídricos. É uma 
alegria ter Goiás como par-
ceiro para preservar esse 
recurso que é muito impor-
tante para nossas vidas e 
das futuras gerações”.

Carbono Neutro
No evento, o governador 

apresentou ainda à socieda-
de o documento Estratégia 

Goiás Carbono Neutro 2050, 
destinado a orientar ações 
relacionadas à mudança cli-
mática no território goiano. 
O objetivo é construir par-
cerias com o setor privado 
visando mais produtividade, 
com menos emissões em 
toda a cadeia de suprimen-
tos, mitigando problemas 
como desmatamento e 
queimadas ilegais. 

Baseado em três eixos, 
o texto tem como meta ze-
rar as emissões de carbono 
até 2050 no estado através 
da integração de esforços 
para o desenvolvimento 
de uma matriz produtiva 
tecnologicamente sofis-
ticada, ambientalmente 
limpa e economicamente 
competitiva, nacional e in-
ternacionalmente. Além do 

Pacto Pela Governança da 
Água e do Estratégias Goi-
ás Carbono Neutro 2050, 
o governador já havia lan-
çado, na última semana, o 
Pacto pelo Desmatamento 
Ilegal Zero, compromisso 
entre o Governo do Estado 
e o setor produtivo para 
conservação do Cerrado.

Dia do Cerrado
No Brasil, 11 de setem-

bro marca o Dia Nacio-
nal do Cerrado. O bioma, 
segundo maior do país, 
ocupa 22% do território 
brasileiro, se estende por 
11 estados, além do Dis-
trito Federal (DF), e pos-
sui reservas subterrâneas 
volumosas de água doce. 
“Creio que não há algo tão 
relevante como a relação 

entre água e o futuro. É 
muito central e decisória 
para o mundo, e o Governo 
de Goiás já teve a iniciativa 
de pensar nisso. Unir água 
e futuro é o que diferencia 
esse evento”, pontuou o 
diretor regional da Organi-
zação das Nações Unidas 
para a Educação, a Ciência 
e a Cultura (Unesco), Er-
nesto Fernández Polcuch. 

O governador do Tocan-
tins, Wanderlei Barbosa, 
salientou que não se gera 
riquezas materiais sem 
o cuidado com as bacias 
hidrográficas, o meio am-
biente e todos os biomas. 
“Queremos, de maneira 
cuidadosa, transformar os 
estados em provedores de 
políticas de sustentabilida-
de”, frisou o gestor. 

em rio Quente, durante seminário 
que discute gestão de recursos 
naturais para o futuro e celebra o dia 
Nacional do Cerrado, governador 
ronaldo Caiado reforça compromisso 
com preservação do meio ambiente e 
controle para promoção de segurança 
em meio ao setor produtivo 
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Governador Ronaldo Caiado durante abertura do Seminário Internacional Águas para o Futuro, em Rio Quente  

economia

Governo paga R$ 1,2 milhão a advogados dativos

O Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria 
de Relações Institucio-
nais (Serint), pagou R$ 
1,2 milhão a advogados 
dativos nesta segunda-
-feira (11/09). O valor é 
referente à arrecadação 
de agosto do Fundo de 
Apoio ao Pagamento de 
Advogados Dativos (Fun-
dativo) e foi creditado di-
retamente na conta ban-
cária de 242 advogados, 
pagando 382 processos 
administrativos referen-

tes a 2.547 processos 
judiciais. Desde 2019, 
a categoria recebeu R$ 
57.340.000,00 milhões. 

“Seguimos honrando o 
compromisso do gover-
no de Goiás com a classe 
que se dedica a atender a 
população mais carente 
de Goiás, garantindo as-
sistência jurídica gratuita 
a essas pessoas. Antes de 
2019 o quadro era delica-
do, os advogados dativos 
chegaram a ficar mais de 
cinco anos sem receber. 

Fazemos questão de va-
lorizar esses profissio-
nais, que têm nosso res-
peito”, afirma o titular da 
Serint, Lucas Vergílio. 

Acordo
O repasse regular 

e de retroativos cons-
ta em acordo celebrado 
pelo governador Ronal-
do Caiado com a Ordem 
dos Advogados do Brasil 
– seção Goiás (OAB-GO), 
conforme o decreto es-
tadual 10.142/22. Pelo 

programa, profissionais 
que prestam serviço de 
assistência jurídica à po-
pulação em situação de 
vulnerabilidade social 
são ressarcidos pelo Es-
tado. Profissionais com 
mais de 60 anos e porta-
dores de doenças graves 
têm preferência na fila de 
recebimento. 

As certidões necessárias 
para abertura de processos 
administrativos de paga-
mento podem ser protoco-
ladas de forma virtual pelo 

Portal Expresso, com aces-
so pelo site go.gov.br ou 
pelo aplicativo Expresso 
Goiás, disponível em pla-
taformas Apple e Android. 
A lista completa dos bene-
ficiados está disponível no 
site da Serint, no endereço 
institucional.go.gov.br. 

Além do site, a lista 
de beneficiados também 
pode ser consultada no 
Departamento de Advo-
cacia Dativa pelos telefo-
nes (62) 3237 – 5830 ou 
(62) 3237 – 5834.
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Secretário Lucas Vergílio 
destaca compromisso do 
governo com a classe que se 
dedica a atender a população 
mais carente de Goiás 

repasse feito pela serint atende compromisso do governador ronaldo Caiado com representantes dos 
profissionais que prestam serviço de assistência jurídica à população em situação de vulnerabilidade social
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Prefeito de Goiânia  instala gabinete itinerante 
para atender moradores da Região Noroeste

O prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz, insta-
lou gabinete itine-

rante no Setor Morada do 
Sol nesta segunda-feira 
(11/09) para atender mo-
radores da Região Noroes-
te. O ato marca a semana 
da 1ª edição do Mutirão 
de Goiânia em 2023, que 
levará serviços de todas 
as pastas da prefeitura no 
sábado (16/9) e domingo 
(17/9), com disponibiliza-
ção de mais de 130 servi-
ços à população.

Em entrevista conce-
dida à imprensa, na Pra-
ça da Feira, localizada 
na Avenida Mangalô, de 
onde passa a despachar 
até domingo (17/9), Ro-
gério Cruz apresentou a 
dinâmica dos serviços que 
serão oferecidos à popula-
ção durante o mutirão.

“O mutirão é feito para 
o cidadão, e nada mais 
justo do que o prefeito es-
tar junto com as pessoas, 
atendendo não só no dia 
do evento, mas também 
nos dias que o antecedem. 
E já temos pessoas aqui da 
região esperando para se-
rem atendidas”, pontua. “É 
realmente trazer a prefei-
tura para perto do cidadão, 
e é uma prática que vem 
desde o início da nossa 
gestão”, acrescentou.

Para Rogério Cruz, os 
despachos administrativos 
que já vêm sendo feitos no 
gabinete itinerante é uma 
oportunidade para as pes-
soas apresentarem suas 
demandas, juntamente com 
líderes comunitários e ve-
readores, e a Prefeitura, por 
sua vez, apontar soluções 
para atender aos pedidos. “É 

um prazer já atender o cida-
dão nesses dias que antece-
dem o mutirão”, afirma.

A escolha da Região 
Noroeste para sediar a 
primeira edição do Muti-
rão de Goiânia em 2023 
se deve, na avaliação 
do prefeito, por ser uma 
das maiores regiões de 
Goiânia, com expressi-
vo índice populacional e, 
consequentemente, com 
demandas que precisam 
ser atendidas pela prefei-
tura. Rogério Cruz lembrou 

que a região já recebeu vá-
rias melhorias ao longo da 
gestão, por meio de pro-
jetos como a Caravana do 
Bem e o Programa Saúde 
Mais Perto de Você.

A estimativa é de que 
sejam feitos, nos dois dias 
do Mutirão de Goiânia, en-
tre 80 mil a 100 mil aten-
dimentos. Mas o número 
durante toda semana deve 
ser maior, com a agenda 
do gabinete itinerante, que 
é aberta à comunidade. 
“O nosso mutirão vai per-

correr todas as regiões de 
Goiânia, para que a prefei-
tura possa levar serviços 
de qualidade para todos os 
goianienses”, afirmou.

O Mutirão da Prefeitu-
ra disponibilizará à popu-
lação, no sábado (16/9) e 
domingo (17/9), mais de 
130 serviços nas áreas da 
saúde, emprego, assistên-
cia social, habitação, meio 
ambiente, além de servi-
ços jurídicos do Tribunal 
de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO) e tarifas so-

ciais da Saneago e Equa-
torial. Já na sexta-feira, 
dia 15, serão oferecidos 
alguns serviços e atendi-
mentos, das 13h às 17h.

O Mutirão contará com 
a participação de todas 
as pastas da Prefeitura, e 
contará com o apoio do 
Governo do Estado e a 
participação ainda de ór-
gãos e instituições parcei-
ras, levando atendimento 
e serviços do Tribunal de 
Justiça do Estado de Goiás, 
Saneago e Equatorial.

estrutura foi montada no setor 
morada do sol, na manhã desta 
segunda-feira (11/7), onde ocorre o 
mutirão, no sábado (16/9) e domingo 
(17/9), com disponibilização de mais de 
130 serviços à população
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Rogério Cruz recebe Ana Paula Rezende para 
tratar da implantação do Memorial Iris Rezende

Goiânia vai ganhar, ainda 
este ano, o Memorial Iris Re-
zende. A construção do novo 
espaço, que vai contar a tra-
jetória pública e política de 
Iris Rezende, foi discutida 
pelo prefeito Rogério Cruz 
e as filhas de Iris, Adriana 
e Ana Paula Rezende, nes-
ta segunda-feira (11/9), 
em reunião no Paço Mu-
nicipal. O museu será im-
plantado no Centro Cul-
tural Casa de Vidro.

Na reunião, o prefeito 
Rogério compartilhou sua 
visão sobre o projeto, que 

tem um “significado histó-
rico e cultural para a cida-
de de Goiânia”. “Iris foi um 
grande estadista. Logo, este 
memorial faz justiça ao seu 
legado e é o reconhecimen-
to a alguém que dedicou 
sua vida a Goiânia”, disse.

Em seguida, Ana Paula 
Rezende destacou a im-
portância do memorial, 
que terá um plano muse-
ológico e tem previsão de 
inauguração no dia 22 de 
dezembro, data em que se-
ria o aniversário de Iris.

“Meu pai faria 90 anos 

em 2023, assim como Goi-
ânia fará 90 anos em ou-
tubro. Por isso, estou emo-
cionada em visitar o Paço 
Municipal, espaço que 
acolheu meu pai por tan-
tos anos, para discutir esse 
projeto”, disse Ana Paula 
ao agradecer Rogério Cruz 
pela idealização do museu. 
“Prefeito, nossa família 
será grata para sempre”, 
completou.

O Memorial Iris Rezen-
de será mais do que um 

espaço de homenagem. 
O local será educativo e 
interativo. O projeto inclui 
a instalação de painéis de 
LED, exposições temáticas, 
totens interativos, exibição 
de documentários, espaços 
imersivos e um ambiente 
dedicado à coleta de histó-
rias pessoais daqueles que 
conviveram com Iris.

O deputado estadu-
al Clécio Alves é o autor 
da lei que deu origem 
ao memorial. Além dele, 

outros 18 vereadores de 
Goiânia também destina-
ram emendas impositivas 
para financiar o projeto. “A 
mobilização em torno da 
construção desse memo-
rial confirma a importância 
de preservar a memória do 
grande líder Iris Rezende”, 
comentou Clécio.

Rogério Cruz anunciou, 
durante o encontro, que 
a reforma da Casa de Vi-
dro e as adequações para 
implantação do memorial 

serão realizadas Secretaria 
Municipal de Infraestrutu-
ra Urbana (Seinfra). “O me-
morial foi projetado para 
ser um espaço moderno 
em termos de tecnologia 
e recursos interativos, com 
detalhes semelhantes aos 
do Museu JK”, pontuou o 
prefeito.

História de 
Iris Rezende

Natural de Cristianópo-
lis, Iris Rezende foi verea-
dor, gestor de Goiânia por 
quatro mandatos, deputa-
do estadual, governador 
em duas ocasiões, senador, 
ministro da Agricultura 
e da Justiça. Ao longo de 
mais de seis décadas de 
atuação na vida pública, 
ele desempenhou um pa-
pel fundamental na trans-
formação de Goiás.
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espaço, que será no Centro Cultural Casa de 
Vidro, será moderno e contará com painéis 
de Led, totens interativos e ambientes 
imersivos para exibição de filmes que 
contam a trajetória pública de Iris rezende
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Feira amigos do Livro  
A feira “Amigos do Livro” está de volta ao Flamboyant 

Shopping e até o dia 1º de outubro é o local perfeito 
para descobrir e se jogar nas melhores histórias. Após 

o sucesso exposição, a feira retorna com cerca de 
500 títulos a preços acessíveis - a partir de R$ 12 na 

praça de eventos - piso 1. O organizador e responsável 
pela feira, Rodrigo Seloto, está animado com o 

retorno. “Nossa feira foi muito bem aceita pelos 
frequentadores do shopping e estamos muito felizes 

em retornar. O incentivo à cultura e à educação 
sempre esteve entre os nossos principais objetivos e 

contar com o Flamboyant Shopping nessa missão é 
muito importante”, declara.

Poddelas + Quem 
disse, Berenice?

Junto ao PodDelas, Quem Disse, Berenice? lança 
a primeira linha de produtos de beleza assinada 
por um podcast no Brasil. Após mais de um ano 

de desenvolvimento conjunto, a collab traz itens 
de maquiagem, skincare e cuidados pessoais que 

contemplam toda a expertise da marca, precursora de 
tendências do Grupo Boticário. As novidades unem a 

alta performance de QDB? à opinião de Tata Estaniecki 
e Boo Unzueta, apresentadoras do programa. Como 
resultado, a parceria se materializa em lançamentos 

que se destacam por suas cores versáteis, 
acabamentos exclusivos e multifuncionalidade.

Na categoria maquiagem, as novidades contam 
com Paleta Multifuncional para o rosto, Caneta 

Delineadora, Lapiseiras de Contorno Labial, Batom 
Duo Gloss e o Balm Tint Jelly. Em skinkare, a linha traz 

o Gel de Limpeza Pra Toda Hora e o Gel Hidratante 
Pra Refrescar. Para o corpo, a novidade é a Geleia 

Iluminadora Desodorante Hidratante Corporal. No 
período de lançamento, que vai até 15 de outubro, é 

possível adquirir as novidades com 20% de desconto 
na compra de dois ou mais produtos em todos os 

canais de venda da Quem Disse, Berenice?.

Freira 2  
O cinema do Aparecida Shopping, conta com várias 
opções de filmes, que variam entre terror, comédia, 

animação e drama
 O cinema faz parte da vida de muitos brasileiros, 

sendo escolhido como uma das melhores opções de 
entretenimento, independente do dia da semana. E 

para quem ainda não sabe o que vai fazer no final de 
semana, e gosta de uma programação mais tranquila, 

é uma boa ideia reunir a galera e assistir um filme.
 Estarão disponíveis também várias opções, que 

variam entre terror, comédia, animação e drama que 
vão pipocar nas telonas neste fim de semana. Diante 

disso, o Aparecida Shopping listou aqui quais filmes 
estarão em cartaz nas salas de cinema, para você 
aproveitar as produções. O shopping funciona de 

segunda a sábado, das 10h às 22h, e aos domingos e 
feriados, das 14h às 21h.

M01 – 14ª Edição do Festival Gastronômico de 
Pirenópolis -De 14 de Setembro a 1º de Outubro 
acontecerá a 14ª Edição do Festival Gastronômico de 
Pirenópolis. Com o tema: “Original do Cerrado”, mais 
de 40 estabelecimentos participarão da ação com 
pratos e menus especiais em suas casas. E nos dias 
15, 16 e 17 de Setembro, uma “Arena Gastronômica” 
será montada no “Largo da Matriz” recebendo 
stands com degustações, produtos, serviços, além 
de atrações musicais como “Heróis de Botequim”, 
“Grace Carvalho” e “Banda Liga Joe”. O evento será 
organizado pelo SINDTUR (representando todos os 
empresários de Turismo e Hospitalidade da região) 
e pela São Bento Produções. Mais informações e 
programação completa estão disponíveis no @
festivalgastronomicopiriof. Na foto:  Fred Costa, 
Ricardo Rodrigues e Hugo Siqueira organizarão a 14ª 
Edição do Festival.

Collab no StudoY - O salão 
de beleza StudioY, na Alameda 
Ricardo Paranhos, realizou 
uma collab com a loja Camila 
Teles e a Adega Winerya 
Brasil em um evento que 
uniu tendências de moda e 
degustação. Com um Trunk 
Show da marca de roupas 
femininas  e espumantes 
Salut, as convidadas e clientes 
foram recebidas pelas sócias 
Thais Couto e Sirley Camargo 
do StudioY, pela empresária 
Camila Teles e Keli Dezinger da 
Winerya Brasil.

Treinamento para empresários - Pela primeira vez em 
Goiânia, uma revolução chega ao mundo dos negócios com 
o treinamento de vendas com aceleração da inteligência 
artificial. Este evento inovador acontecerá no dia 16 de 
setembro, das 8h às 19h, no Oft Alfre Hotels. 

Aniversário –  Thiago Braga completou mais 
um ano de vida neste último domingo (10) e 
aproveitando a ocasião, celebrou e comemorou 
com amigos e familiares.
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EvEnto dE lançamEnto
em parceria com o Grupo Fujioka, a samsung brasil lança mais uma novidade em Goiânia, a linha de tablet Galaxy tab s9. o produto foi apresentado para 

jornalistas e influenciadores na noite de quarta (30). O evento com cerca de cem pessoas, que aconteceu na central de decorados Opus da Ricardo Paranhos, 
contou com a presença da cantora Cejane Verdejo e do artista plástico danilo Itty, que fez uma intervenção artística ao fim da apresentação.

dermatologista Hugo Alexandre, cantora Cejane Verdejo e jornalista Flávio Ximenes
diretor de distribuição e gerente de produto do Grupo Fujioka, Francisco rainer e 
rodrigo scafuto e rafael resende, gerente da área de tablets da samsung brasil.

Influenciadoras digitais Joseane Dias, Nayara Vilar e Ana Nolasco. Influenciadores digitais Matheus Passos e Cau Pampolini.
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Fotos: Reprodução

Erick Wandoch, Head of Regional Samsung (esq), gerente de produto do Fujioka, 
rodrigo scafuto, Italo Confessor, Channel marketing da samsung e rafael resende, 
gerente da área de tablets da samsung brasil .

Gerente de produto do Grupo Fujioka, rodrigo scafuto, gerente de marketing, 
roberta tibery e Francisco rainer, diretor de distribuição do Grupo. 

Rafael Resende, gerente da área de tablets da Samsung Brasil (esq), Erick Wandoch, 
Head of regional samsung e Italo Confessor, Channel marketing da samsung. thaís Freitas e Andre de matos.
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goiás social

Gracinha Caiado inaugura reforma de Cotec 
e entrega 411 cartões de programas sociais

a presidente de hon-
ra da Organização 
das Voluntárias de 

Goiás (OVG) e coorde-
nadora do Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS), 
primeira-dama Gracinha 
Caiado, inaugurou na tar-
de desta segunda-feira 
(11/09), a reforma estru-
tural e os novos labora-
tórios do Colégio Tecno-
lógico (Cotec) Irtes Alves 
de Castro Ribeiro, em Ja-
raguá, na região Centro-
-Norte do estado. A obra 
foi entregue à população 
pelo Governo do Estado, 
por meio do Goiás So-
cial. Na cidade, Gracinha 
ainda fez a entrega de 
215 cartões do progra-
ma Crédito Social e 196 
do Bolsa Qualificação.

“Somente por meio da 
educação, da capacitação, 
é que a gente consegue 
romper esse ciclo da po-

breza e fazer com que as 
pessoas tenham autono-
mia e independência. Até o 
último dia do mandato de 
Ronaldo Caiado, vou seguir 
trabalhando, visitando 
os lugares mais necessi-
tados, para que todas as 
pessoas tenham acesso 
à segurança, educação e 
saúde. Goiás é o estado 
que, hoje, está à frente de 
todos os estados do Bra-
sil”, afirmou Gracinha.

Com investimentos de 
mais de R$ 1,3 milhão, 
além dos benefícios aos 
alunos e novos laborató-
rios, as salas de aula fo-
ram reformadas e itens de 
acessibilidade instalados, 
como piso tátil e rampas, 
bem como sistema de in-
cêndio e pintura geral. De 
acordo com o secretário 
da Retomada, César Moura, 
Jaraguá é o primeiro muni-
cípio do estado a receber 

os novos modelos de labo-
ratórios dos Cotecs. 

Qualificação e 
emancipação

Lançado em 2021, o 
Crédito Social é um au-
xílio que pode chegar a 
R$ 5 mil, concedido para 
estudantes formados nos 
cursos dos Cotecs inves-
tirem no próprio negócio. 
Já o Bolsa Qualificação 
é um auxílio de R$ 250 
mensais com objetivo de 

evitar a evasão e estimular 
a conclusão dos cursos de 
capacitação e qualificação. 
Para receber os benefícios, 
é necessário que o aluno 
atenda aos critérios de vul-
nerabilidade do CadÚnico. 

“Essa é a única política 
no país, hoje, de porta de 
saída do assistencialismo 
combinada com desenvol-
vimento regional e apoio à 
economia local”, ressaltou 
César Moura ao explicar 
que o Crédito Social deve 
ser gasto no município.  O 

prefeito de Jaraguá, Paulo 
Vitor Avelar, destacou os 
avanços sociais na cidade. 
“Isso movimenta a econo-
mia da cidade. O comércio 
recebe, compra mais, con-
trata mais, o dinheiro gira, 
a cidade cresce e se desen-
volve. O Governo de Goiás 
mudou visivelmente a his-
tória de Jaraguá”, observou.  

O Cotec de Jaraguá 
tem capacidade para 
atender 330 alunos por 
turno e oferece cursos 
100% gratuitos, como o 

de Corte e Costura, que 
conta com a moderna 
máquina Audaces. A es-
trutura é fundamental 
para estimular o merca-
do de vestuário na cida-
de. Além disso, a unidade 
oferece os cursos de Ma-
quiagem Profissional, Ca-
beleireiro, Barbeiro, Infor-
mática Básica e Culinária. 
Desde que foi inaugura-
da, no ano passado, a uni-
dade formou mais de 400 
turmas e certificou cerca 
de 3,6 mil estudantes.

Colégio tecnológico do município 
ganhou modernos laboratórios e 
novas salas de aulas. Primeira-dama 
também entregou cartões do bolsa 
Qualificação e do Crédito Social para 
concluintes dos cursos técnicos 
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Gracinha Caiado inaugura reforma do Cotec de Jaraguá e entrega 411 cartões dos programas Bolsa Qualificação e Crédito Social

agro

Goiás bate recorde na produção de grãos na safra 2022/2023

As lavouras goianas con-
firmaram a previsão de 
recorde e fecharam o ciclo 
2022/2023 com uma pro-
dução total estimada em 
32,6 milhões de tonela-
das de grãos. Os números 
consolidados foram divul-
gados pela Companhia Na-
cional de Abastecimento 
(Conab). O volume colhido 
até agosto deste ano su-
perou em 13,1% o total da 
safra anterior (2021/2022). 
Com o resultado, Goiás 
ocupou a terceira posição 
no ranking nacional de 

produtores, atrás apenas 
de Mato Grosso e Paraná.

“É um resultado que re-
flete a pujança do nosso 
agro e consolida a posição 
de Goiás entre os princi-
pais produtores estaduais 
de grãos”, destaca o secre-
tário de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abaste-
cimento, Pedro Leonardo 
Rezende. “Já são três tem-
poradas consecutivas de 
crescimento da produção e 
da produtividade, superan-
do adversidades climáticas 
e desafios mercadológicos. 

Isso é fruto do trabalho 
árduo do produtor e tam-
bém da união do setor em 
Goiás. Vamos seguir traba-
lhando juntos para avan-
çar cada vez mais”, garan-
tiu o secretário.

Das nove culturas moni-
toradas pela Conab em Goi-
ás, sete apresentaram, nesta 
temporada, resultados me-
lhores que os da tempo-
rada passada. O milho, por 

exemplo, registrou o maior 
crescimento absoluto entre 
todos os cultivos de grãos 
no estado: a projeção foi de 
2,9 milhões de toneladas a 
mais na safra atual (cresci-
mento de 29,7% em rela-
ção à última), com volume 
estimado de 12,6 milhões 
de toneladas. Do ponto de 
vista percentual, no entan-
to, o maior aumento veio 
do girassol. A produção 

estadual do grão saltou 
115,1% na safra 22/23, 
atingindo a estimativa de 
46,9 mil toneladas.

Principal item da pau-
ta agrícola goiana, a soja 
também mostrou resulta-
do positivo. A estimativa 
de volume do grão colhido 
no estado chegou a 17,7 
milhões de toneladas, o 
que representa 345 mil 
toneladas a mais que na 
safra passada (alta de 2%). 
A projeção de crescimento 
para a produção de sorgo 
foi até um pouco maior: 
382 mil toneladas (34,7% 
frente o volume da safra 
21/22), perfazendo 1,5 mi-
lhão de toneladas. Outro 
destaque positivo foi o tri-
go. O volume estimado foi 
de 267 mil toneladas do 
grão (com alta de 97,8%).

A lista de culturas com 
estimativa de crescimento 
de produção na Safra 22/23 

teve ainda: algodão (6,5%) 
e feijão (1,5%). A projeção 
para o volume de gergelim 
permaneceu estável em 
relação à safra passada. Já 
a cultura de arroz teve esti-
mativa de recuo de 4,6%.

Os dados divulgados 
pela Conab integram o 
12º Levantamento do Bo-
letim da Safra de Grãos 
2022/2023. O relatório 
mostra que, na temporada 
atual, a produção brasilei-
ra de grãos atingiu 322,8 
milhões de toneladas. O 
resultado representa um 
crescimento de 18,4% na 
comparação com o desem-
penho das lavouras brasi-
leiras na Safra 21/22. A es-
timativa de área plantada 
com grãos no país totali-
zou 7,1 milhões de hecta-
res (mais 2,2%), enquanto 
a produtividade avançou 
10,7% e atingiu 4,6 tone-
ladas por hectare.
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Goiás encerra a safra 2022/2023 com recorde na produção de grãos 

estimada em mais de 32 milhões de 
toneladas, volume mantém o estado 
na terceira posição do ranking de 
maiores produtores. sete das nove 
culturas monitoradas pela Conab 
apresentam projeção de avanço 
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Vice-governador participou do 
lançamento da Taça das Favelas

o Governo de Goiás 
investe e incentiva 
as ações que tem 

no esporte a ferramenta 
para formação e inclu-
são de jovens. Segundo 
o vice-governador Daniel 
Vilela, a prática esportiva 
é um instrumento “fun-
damental para garantir a 
cidadania e desenvolver 
habilidades sociais para 
juventude”. A declaração 
foi durante o lançamento 
da Taça das Favelas 2023, 
que conta com o apoio do 
governo estadual.

“Queremos fazer de 
Goiás o Estado dos es-
portes”, enfatizou o vice-
-governador ao discursar 
no evento que marcou o 
sorteio das chaves para 
as competições mascu-
lina e feminina da Taça 
das Favelas, realizado no 
Centro de Convenções da 

PUC, na noite da segun-
da-feira (11/09). A com-
petição, organizada pela 
Central Única das Favelas 
(Cufa), é reconhecida em 
todo o país e serve como 
uma oportunidade para 
juventude das periferias 
mostrarem seu talento 
e paixão pelo futebol. 
“Muitos jovens sonham 
em se tornar grandes jo-
gadores. E esses ídolos, 
tradicionalmente, saem 
de comunidades carentes, 

da periferia e de clubes 
amadores. Acho que essa 
competição dá oportuni-
dade para muitos apre-
sentarem suas habilida-
des, serem descobertos 
e, consequentemente, 
transformarem sua vida”, 
destacou Daniel Vilela.

Ao longo de três me-
ses, o torneio oferece 
uma estrutura profis-
sional, proporcionando 
visibilidade aos jovens 
atletas que muitas ve-

zes não têm acesso a 
competições estrutura-
das. Além disso, a Taça 
das Favelas serve como 
vitrine para que olhei-
ros de times profissio-
nais. “O torneio visa dar 
protagonismo,  perten-
cimento e gerar oportu-
nidade de inclusão para 
moradores de periferia. 
Eles vivem a experiên-
cia de um campeonato 
feito exatamente igual 
a um profissional”, ex-

plicou o Presidente 
Cufa, Breno Cardoso.

Investindo 
no esporte

Daniel Vilela destacou 
que o governo de Goiás 
tem compromisso com o 
esporte e a inclusão so-
cial por meio de várias 
iniciativas. Ele lembrou 
que o programa “Cons-
truindo Campeões” bene-
ficia mais de 8 mil alunos 
em 80 municípios goia-
nos, oferecendo aulas de 
artes marciais para estu-
dantes da rede estadual 
e famílias de baixa renda.

Além disso, o governo 
promove uma variedade 
de atividades esportivas, 
incluindo aulas para a 
terceira idade e crianças, 
a implantação de núcleos 
de esporte em parceria 
com as prefeituras e o 
apoio ao esporte de alto 
rendimento por meio do 
programa “Pró-Atleta”.

Os Jogos Abertos de 
Goiás, a Copa Quilombo-
la e os investimentos na 
revitalização do Estádio 
Serra Dourada são outras 
iniciativas que destacam 
o compromisso do Gover-
no de Goiás com o desen-
volvimento esportivo e a 
melhoria da infraestrutu-

ra esportiva no estado.
O apoio do Governo de 

Goiás para realização da 
Taça das Favelas 2023 se 
soma a todas essas ações 
em andamento, e forta-
lece o cenário esportivo 
e inspira jovens talentos. 
“O Estado compreende 
que o esporte consegue, 
de uma forma escalada, 
fazer com que muitos jo-
vens constituam um espí-
rito de determinação e de 
responsabilidade. Por isso 
há um olhar atento e to-
tal apoio ao que favorece 
a prática esportiva”

Revelando 
talentos

Um exemplo inspira-
dor para os jovens que 
disputam a Taça das Fa-
velas é o de José Efes-
soney, que participou da 
competição no ano pas-
sado e agora integra o 
elenco sub-20 do Goiás 
Esporte Clube. Nacional-
mente, também temos 
casos de sucesso, como 
o zagueiro e capitão do 
Vila Nova, Rafael Dona-
to, o jovem atacante Ro-
nald Barcelos do Grêmio 
e o meia Patrick de Paula, 
atualmente no Botafogo, 
todos ex-participantes 
deste torneio.

daniel Vilela 
ressaltou 
importância do 
poder público 
apoiar iniciativas 
que relevam 
novos atletas
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